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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N.2 del 08-01-2015  

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

 Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

Audizione Assessore S. Papa e Dott. F. 
Maniscalchi su “Gestione cessione contributi 
anno 2013-2014 (attività sportive/ricreative – 
cittadini in difficoltà economiche – attività 
culturali)”. 
 

 
                                                                                     Presente   Assente   Entrata     Uscita     Entrata      Uscita 

Presidente Vario Marianna SI  16,00 17,05   

V. Presidente Di Bona Lorena SI  16,00 17,05   

Componente Stabile Giuseppe  SI  16,00 17,05   

Componente Calvaruso Alessandro  SI  16,00 17,05   

Componente Dara Sebastiano             SI     

 
Componente 
 

 
Rimi Francesco 
 

     SI  16,15 17,05   

 
Componente 
 

 
Pirrone Rosario Dario 
 

      SI     

 

 

    L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno  08 del mese di Gennaio, alle ore 16,00,  

presso l’Ufficio di Presidenza, sito al piano terra del Palazzo di Città, si riunisce la II^ 

Commissione Consiliare. 

              Alla predetta ora sono presenti i Consiglieri Vario Marianna, Di Bona Lorena, 

Stabile Giuseppe e Calvaruso Alessandro e, con funzione di Segretario, l’Istruttore 

Amministrativo, Dott. Casale Alessandro. 

             Sono, altresì, presenti l’Assessore Stefano Papa e Il Dott. Francesco 

Maniscalchi. 

              Pertanto, verificata la presenza del numero legale, il Presidente Vario apre la  

seduta e si passa alla trattazione dell’argomento all’ordine del giorno. 

             Alle ore 16,15 entra in aula il Consigliere Rimi Francesco. 



             Prende, quindi, la parola il Consigliere Vario che chiede all’Assessore Papa se 

risponde a verità che per il torneo calcistico Costa Gaia appena terminato il Comune di 

Alcamo non ha contribuito economicamente alla realizzazione dello stesso. 

             Risponde a tal proposito l’Assessore Papa significando che in effetti il Comune 

di Alcamo non ha partecipato economicamente alle spese per la realizzazione del 

torneo in interesse in quanto, a causa del mancato assestamento di bilancio, non è 

stato possibile reperire le risorse economiche occorrenti a tal fine. 

             Significa, altresì, che il Comune di Alcamo ha contribuito solamente mettendo a 

disposizione delle squadre partecipanti al torneo due scuolabus per gli spostamenti e 

l’impianto sportivo “Lelio Catella” per lo svolgimento delle partite. 

             Specifica, ancora, che la 28^ edizione del torneo de quo ha beneficiato di 

elargizioni di fondi da parte di privati, in particolare dei ristoratori alcamesi, che hanno 

fatto sì che la manifestazione si svolgesse regolarmente. 

             Sottolinea, quindi, in tema di contributi, tema dell’odierna seduta della 

Commissione, che per l’anno 2014 solo l’Alcamo Calcio, a seguito di delibera, ha 

ottenuto un contributo comunale di Euro 6,000,00. 

             Interviene a tal punto in Consigliere Rimi che invita l’Assessore Papa ad 

adoperarsi al fine di non far morire tale manifestazione sportiva per l’anno 2015 in 

quanto la sua realizzazione rappresenta un notevole volano per la ricaduta economica 

che ha sul territorio alcamese. 

             Interviene, quindi, il Consigliere Di Bona che invita l’Assessore Papa a prendere 

visione delle pessime condizioni del manto erboso del principale impianto sportivo 

locale dal momento che la maggior parte delle gare del torneo di che trattasi si sono, 

infatti, svolte nella vicina Castellammare del Golfo. 

              Sul punto risponde l’Assessore Papa dissentendo da tale valutazione negativa 

fornita dal Consigliere Di Bona. 

              Prende, quindi, la parola il Consigliere Calvaruso che, riprendendo il tema in 

trattazione all’ordine del giorno, chiede se esiste un elenco delle associazioni sportive e 

culturali locali che hanno fatto richiesta di contributi al Comune di Alcamo. 

              Risponde in merito il Dott. Maniscalchi significando che i contributi vengono 

concessi solo alle associazioni sportive e che il requisito per poterne usufruire è che tali 

associazioni siano operative da almeno un anno in quanto, a termini di regolamento, 

vige il principio di anzianità di iscrizione. 



              Significa, altresì, che la richiesta per la concessione dei contributi deve essere 

presentata entro il 15 Marzo di ogni anno. 

             Specifica, inoltre, che i contributi si dividono in ordinari e straordinari. 

              Quelli ordinari vengono ripartiti con formula matematica per parametri stabiliti 

dal regolamento mentre quelli straordinari vengono concessi, a discrezione della Giunta 

Comunale, per tipologia di attività, per tipo di evento, per coinvolgimento territoriale e 

sempre secondo parametri stabili dal regolamento. 

              Sottolinea, infine, che per il 2014 non saranno concessi contributi ad alcuna 

associazione sportiva o culturale mentre per il 2015 è ancora tutto da definire ma che le 

previsioni al riguardo non sono delle più rosee.  

             Ad ogni buon conto sarebbe opportuna una regolamentazione della materia. 

              Prende, a tal punto, la parola il Consigliere Vario che chiede una verifica sulla 

situazione attuale delle associazioni che chiedono contributi, attraverso delle relazioni 

che illustrino il loro operato e attraverso un conseguente monitoraggio sull’effettivo 

impiego delle somme erogate e con il relativo riscontro che il Comune di Alcamo ricava 

da tali esborsi di denaro. 

              Tanto al fine di evitare discrasie circa l’assegnazione dei contributi stessi e 

onde evitare che associazioni che nel corso dell’anno organizzano più avvenimenti 

vengano penalizzate economicamente rispetto ad altre associazioni che si limitano ad 

organizzare un solo avvenimento ma che vengono, di fatto, “premiate” con 

l’assegnazione di contributi maggiori. 

              Sul punto risponde il Dott. Maniscalchi significando che le associazioni in 

interesse, all’atto della presentazione delle istanze per l’assegnazione del contributo, 

presentano delle relazioni e delle pezze d’appoggio sulla veridicità del loro operato e 

che tale documentazione viene presa in esame per la valutazione annuale del lavoro 

effettivamente svolto ai fini della corresponsione del contributo richiesto. 

              Ad ogni buon fine la Commissione richiede al Dott. Maniscalchi di far pervenire 

la documentazione (relazioni annuali sull’attività posta in essere) riguardante le 

associazioni (culturali – sportive – sociali) che hanno operato sul territorio e che hanno 

chiesto il contributo, dal 2013 ad oggi. 

              Da ultimo prende la parola l’Assessore Papa per le considerazioni finali circa 

l’argomento all’ordine del giorno e lo stesso ribadisce il particolare momento di 

ristrettezza economica in cui si dibatte l’Amministrazione Comunale che non consente 

di elargire contributi ad associazioni varie. 



              Ad ogni modo ritiene utile, al fine del monitoraggio in precedenza auspicato 

sulle somme che verranno eventualmente erogate in futuro dal Comune di Alcamo alle 

associazioni che faranno richiesta di contributo, la presentazione da parte delle stesse 

agli uffici preposti di un report semestrale sulle attività effettivamente svolte.                   

              Alle ore  17,00 l’Assessore Papa e il Dott. Maniscalchi vengono congedati non 

prima di essere stati ringraziati per l’apporto fornito ai lavori della Commissione. 

             Alle ore 17,05 il Presidente Vario chiude la seduta. 

 

  

                 

                    Il Presidente                                                                         Il Segretario 

                                        Istruttore Amministrativo 

                   Vario Marianna                       Dott. Casale Alessandro 

 

                 

 


